

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 25 de Octubre de 1936

Núm. 87

La España nueva canta su homenaje a Cristo-Rey Y al adorarle, entona sus plegarias de amor y desagravio

CRISTO-REY Y ESPAÑA

Nunca como este año y en las graves circunstancias por que atraviesa España, es oportuna la celebración de la Fiesta de Cristo-Rey.

El movimiento grandioso con que España se está libertando de la trágica tiranía de los sin-Dios, no tiene entre sus múltiples aspectos ninguno tan noble ni tan simpático como la lucha por establecer en España la Realeza a que Cristo tiene derecho y que Cristo desea.

«Yo soy Rey», dijo Jesús, y añadió que su reino no era de este mundo. ¿Quiere ello decir que el reino de Dios es cosa que no había de tener influencia en la vida terrena de cada uno y en la vida de las naciones? Nada más lejos de la verdad.

«Yo por esto nací y por esto vine al mundo, para dar testimonio de la verdad», añadió Cristo. Y tal verdad es preciso recogerla, es preciso adoptarla y defenderla contra todos aquellos que la niegan. Y esto es lo que España está ahora haciendo.

La lucha entre la Ciudad de Dios y la Ciudad terrena, de que habla tan maravillosamente San Agustín, no es más que esto. El combate a muerte entre los que niegan a Cristo y los que confesando su Verdad, quieren hacerla triunfar sobre la tierra imponiendo su reinado.

Los españoles dignos de tal nombre, están ahora imponiendo con su heroísmo y su sacrificio la Verdad, y con ella la Realeza del Hijo de Dios.

Y en la gran cruzada, el Requeté, firme desde hace cien años en esta posición doctrinal, que es, al mismo tiempo, norma de conducta, ha pedido y ostenta un puesto de honor, como lo es siempre el de la vanguardia primera.



En el día solemne en que celebramos, Señor, tu Realeza sobre todos, nos humillamos, reverentes, a tus Sacrosantos Pies.

Nos humillamos en desagravio y en súplica.

Por los crímenes que contra Tí se han cometido en la tierra, que más que otra ninguna, se preció de ser Tuya, y que Tú escogiste como escabel de tu Trono Real.

¡Perdón, Señor, y misericordia!

Y a aquellos hijos tuyos que te escarnecieron, te insultaron y te persiguieron, no les olvides tampoco, Rey Divino.

¡Perdónalos que no saben lo que se hacen! Tócales el corazón para que escuchen Tu llamada y vuelvan a ser Tus vasallos fieles en esta España Nueva, que se pone a los pies de Tu Trono.

Ningún Requeté puede faltar a la Misa de Comunión, que se celebrará hoy, a las ocho, en la Iglesia de San Juan, y a los cultos de la tarde en el mismo templo

GLOSAS

PLEGARIA

Rodilla en tierra.

Con mi boina en la mano y mis ojos en Tí.

Humillado ante Tu Realeza.

¡Ayúdanos, Señor!

A los que combatimos, llevando en el pecho la imagen de Tu Corazón Sagrado.

A los que en Tí ponemos nuestro móvil, nuestro estímulo y nuestra recompensa.

A los que nos llamamos «Soldados de Cristo».

A los tuyos.

A los servidores de una Tradición, que es prueba plena de la catolicidad de España.

A los «boinas rojas», que rezan alegres, aunque mueran rezando.

¡Ayúdanos, Señor!

Todo cuanto somos es obra tuya.

Todo cuanto hasta aquí logramos, a Tu gran misericordia lo debemos.

Todo cuanto esperamos, de Tí sabemos que nos ha de llegar.

Y ahora, en el momento decisivo.

Cuando la victoria última parece inmediata.

Cuando asoma el sol de un nuevo día, lleno de luz y de grandeza.

Con toda devoción.

Con mi boina en la mano y mis ojos en Tí.

Humillado ante Tu realeza.

Rodilla en tierra.

¡Ayúdanos, Señor!

JORGE CLARAMUNT

Vida nueva en Toledo

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

Más artillería para la guarnición de Toledo

En el Gobierno militar nos facilitaron anoche la noticia de que había llegado otra batería de 7,5 para aumentar la guarnición de Toledo.

Visitas al nuevo gobernador militar

El nuevo gobernador militar, coronel don Oscar Nevado, continúa recibiendo visitas de personalidades y representaciones locales que acuden a cumplimentarle con motivo de su toma de posesión.

En el Gobierno civil

Una circular sobre las transacciones legales en el mercado de trigos y harinas

El «Boletín Oficial» de la provincia, del día de ayer, publica la siguiente circular:

«Habiendo llegado a conocimiento de este Gobierno Civil, que el mercado de trigos y harinas regido por las normas dictadas por la Junta de Defensa Nacional, es objeto de transacciones entre particulares que no se acomodan a las tasas establecidas, con la consiguiente perturbación para el interés público y para la completa normalización de dicho mercado, se hace saber con carácter general que, a partir de la publicación de la presente, queda absolutamente prohibida la molturación de trigo a los particulares, incurriendo los fabricantes de harinas que lo realicen, en las graves sanciones que estoy dispuesto a imponer a los contraventores de esta disposición.

Los señores alcaldes cuidarán del cumplimiento de lo ordenado en el término de su jurisdicción, dándome cuenta inmediata de las infracciones que conocieran. Toledo 23 de octubre de 1936.—El gobernador civil, SILVANO CIRUJANO.»

Viviendas concedidas

D. Juan Vera Zamora, Azacanes, 5, bajo; Defensor del Alcázar.

D. Andrés Martín Cotoño, Arrabal, 28, 3.º; Defensor del Alcázar.

D. José Moreno Asensio, Arrecogidas, 6, bajo; Defensor del Alcázar.

D. Jesús de los Reyes Ruiz, Esteban Illán, 11, bajo; Defensor del Alcázar.

D. Ricardo Serrano Carvajal, Esteban Illán, 11, 3.º; Defensor del Alcázar.

D. José Sánchez Mascaraque, Escalerilla de la Magdalena, 13; Defensor del Alcázar.

D. Juan Mateo Lorente, Sacramento, 3; Defensor del Alcázar.

D. Pío Gutiérrez, Taller del Moro, 4; Defensor del Alcázar.

D. Juan Andrés Toledo, Sillería, 3, bajo; Defensor del Alcázar.

D. Rodolfo Montoya, Plaza de San Andrés, 2; Defensor del Alcázar.

D. Santiago García Gómez, San Ildefonso, 5, bajo.

D. Vicente Sánchez Bretaña, Núñez de Arce, 8, 2.º.

D.ª Marciana Gil Cáceres, Sacramento, 1, bajo.

D. Balbino Domínguez, Cuesta del Pez, 4.

D. Mariano Canal Barragán, Algibes, 6, 3.º.

D. Eladio Minaya, Alfileritos, 14, bajo.

D.ª Jenara Saavedra, San Miguel, 4, bajo.

D. Florentino Redondo, Navarro Ledesma, 23.

D.ª Mónica Triviño Lorente, Joaquín Costa, 18.

D.ª Amelia Vega Alonso, Cuesta del Pez, 4, principal.

D. Bernardo Burgos Gómez, Sacramento, 4, 2.º.

D. Vicente Ruiz López, Sierpe, 4, 2.º.

D. Basilio Gómez Isabel, Abdón de Paz, 7.

D. Enrique Pos Esteban, Virgen de Gracia, 9.

D. Casto Pantoja Puñal, Dos Codos, 4, principal.

D. Bienvenido Rodríguez Molero, Virgen de Gracia, 16.

D. Joaquín Petronilo Santos, Dos Codos, 4.

D. Julián Pérez Guzmán, Estanislao Figueras, 12, bajo.

D.ª Flora González Lumbreras, Joaquín Costa, 4, bajo.

D. Francisco García Pardo, Plata, 19, 1.º.

D. Isidro del Prado Buendía, Taller del Moro, 6.

D. Emilio Arroyo Utrilla, San Juan de Dios, 20.

D.ª Paula Chala Conde, Callejón de Gigantones, 3.

D.ª María Nieto Santos, Coliseo, 17, 2.º.

D.ª Consuelo Jiménez González, Trinitarios, 21.

D. Felipe García Galán, Cuesta de los Pascuales, 7, bajo.

D. Antero Cuadra Peña, Plegadero, 10.

En el Ayuntamiento

Próximo bando de la Alcaldía.—Todas las solicitudes atrasadas deberán ser reproducidas

La Alcaldía publicará en breve el bando cuyo texto anticipamos a continuación:

«El abandono en que ha estado sumido este Ayuntamiento durante la dominación marxista, hace imposible, de momento, conocer y estudiar toda la atrasada documentación existente, sobre parcelas de terrenos, renunciadas a las mismas, apertura de establecimientos, anuncios, sepulturas, aguas, alcantarillado, etc. En fin, todo aquello solicitado desde el 21 de julio hasta la fecha, deberá ser reproducido y solicitado nuevamente al Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de que éste sepa efectivamente que las peticiones que se le envíen no están fuera de lugar por el tiempo transcurrido, pues a nadie puede ocultarse que de resolver la documentación que hoy existe pendiente, daría lugar a adoptar acuerdos improcedentes por la inexistencia de la causa que lo motivó o la muerte o desaparición del firmante del escrito entonces enviado. Así, pues, se hace saber por el presente que queda sin efecto toda la documentación de particulares presentada desde el 21 de julio hasta el 27 de septiembre, caso de no haber recaído y comunicado acuerdo alguno, y, pendiente de estudio aquella otra cuyo acuerdo definitivo se considere lesivo por la actual Corporación municipal, dando así cumplimiento al acuerdo de la misma de 21 de los corrientes y al de 14 del mismo mes, que consideraba en suspenso todos los acuerdos municipales adoptados desde el advenimiento de la República con distinciones y eximentes que no vienen al caso señalar.»

Son devueltas las cartas familiares dirigidas a la Colonia escolar de Gredos

Habiéndose recibido devueltas numerosas cartas dirigidas por las familias a los niños que componían la Colonia escolar de Gredos (La Serrota), se hace saber a dichas familias que en la Secretaría municipal podrán recogerlas durante las horas de oficina, sin más requisito que el de indicar el nombre del pequeño a quien fué dirigida.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Cámara de la Propiedad Urbana

Se normaliza el acomodo de familias sin viviendas

En la Cámara de la Propiedad Urbana, manifestaron ayer a nuestro informador que son muy pocas las solicitudes de vivienda que ya se reciben, lo que lógicamente hace suponer que ya están acomodadas en nuevos domicilios casi todas las familias que quedaron sin ellos por destrucción de las casas donde habitaban.

VENDO

Piano, Armoniums, Despacho, Historia de España, Natural, Geografía Universal, Razas Humanas, etcétera. Armarios, Lámparas, Persianas, Palmeras salamandra, Máquinas de coser y cine.—CIUDAD, 14, pral.

Los que no pudieron entrar en el Alcázar

Después de la reconquista de Toledo, liberados por el Ejército nacional los heroicos defensores del Alcázar, hemos tropezado con una serie de personas que, por unos u otros procedimientos, la mayor parte por su escasa significación política o por haber permanecido escondidos durante aquellos mortales setenta y dos días, han salvado sus vidas, amenazadas por la vesania roja.

Y todos, o casi todos, nos han dicho lo mismo en las breves conversaciones con ellos sostenidas; hubieran deseado acudir al Alcázar, pero ignoraban la existencia del movimiento revolucionario y salvador, o no tuvieron tiempo de refugiarse en el histórico edificio, por la rapidez con que los sucesos se desarrollaron.

Mis reflexiones y conclusiones consiguientes, creo que no pueden ser más lógicas. Al Alcázar se pudo ir a dos cosas: a salvar buenamente la vida o a tomar el fusil para defender a España. Y claro está, que hemos de suponer que nuestros interlocutores deseaban hallarse en el Alcázar con este último fin, pues de otro modo, no hubiera merecido la pena de que hubieran expresado este frustrado propósito, y, además, hemos de suponer que no lo harían por propio decoro.

Colocados ya en esta hipótesis, opino que no deben estar pesarosos los que se quejan de no haber podido poner en efecto tan nobles afanes. A España se le sirve en el Alcázar y fuera del Alcázar, antes y después de tan formidable proeza. Fuimos muchos los que no hemos tenido la gloria de figurar entre los héroes del ya primer monumento español, por diversas causas; pero ya que Dios así lo dispuso, no nos niega el consuelo de servir a nuestra Patria en otros puestos, al podernos alistar como voluntarios en cualquier cuerpo armado. Pues esto mismo pueden hacer *los que no pudieron entrar en el Alcázar*. De este modo podrán probar que siempre estuvieron dispuestos a morir por España.

Días pasados escribí otro artículo en el que me dirigía a todos los toledanos. Ahora me dirijo, únicamente, a *los que no pudieron entrar en el Alcázar*, para decirles: A TIEMPO ESTÁIS DE LUCHAR POR LA SANTA CAUSA QUE A TODOS NOS ES COMUN; PERO TENED EN CUENTA QUE ES INCOMPATIBLE VUESTRO AFAN DE ENTRAR EN EL ALCÁZAR A LUCHAR, CON PERMANECER IMPASIBLES A LA HORA DE LA VERDAD, QUE ES ESTA.

ANTONIO JIMENEZ SALAZAR

SASTRERIA MILITAR Y PAISANO

CASA BRAVO

Comercio, 44

Toledo

CASA DÍAZ

SALCHICHERÍA Y FIAMBRES

LA MEJOR SURTIDA

ZOCODOVER, 46, TELF. 1564.—TOLEDO

Abelardo Linares

Comercio, 56.—Toledo

Incrustaciones de oro sobre acero
Sables, Espadas y Puñalera

Cuchillos para Cocina y Oficios

Almoharras para Banderas y Estandartes

Eden definirá el jueves la actitud de Inglaterra en la cuestión española

Portugal se niega a que se intervengan sus puertos

Los rojos, rechazados en todos los frentes

Noticias oficiales

Salamanca, 24.—(Oficial). En el frente de Huesca el enemigo realizó un fuerte ataque contra nuestras posiciones que fué rechazado gracias al admirable tiro de nuestra artillería que demostró una superioridad indiscutible. En el ataque intervino un tren blindado que sufrió grandes averías.

En el frente de Alava, numerosas personas se han presentado a nuestras líneas declarando que lo hacían para huir de los nacionalistas vascos, comunistas y anarquistas que querían obligarles a combatir a su lado.

En el frente de Avila después de haberse ocupado las Navas del Marqués, nuestras tropas se han dedicado a una labor de policía, llevada a cabo con gran eficacia, en la llamada bolsa de El Escorial.

En el frente Aranjuez-Illescas fué rechazado un intento de ataque del enemigo que huyó sufriendo grandes pérdidas.

En el frente de Guadalajara nuestras fuerzas realizaron todos los objetivos dispuestos por el mando recogiendo muchos muertos y bastante material de guerra al enemigo.

En el ejército del Sur, en Andalucía, el enemigo realizó un fuerte ataque contra el pueblo de Castro del Río. La guarnición del mismo reaccionó con extraordinaria energía poniendo vergonzosamente en fuga al enemigo.

Aviación: nuestra Aviación ha desarrollado gran actividad bombardeando reductos, trincheras y fortificaciones enemigas con gran eficacia, realizando todos los objetivos dispuestos por el mando. Como caso excepcional se da el de que nuestras fuerzas por primera vez no han derribado ningún aparato rojo, siendo esto debido a que estos no se ponen al alcance.

Siempre la no intervención

Londres, 24.—La comisión del Comité de no intervención, comisión que forman los representantes de tres grandes potencias se han reunido a las 11,30 en el Foreign Office para tratar de los medios a emplear para hacer más eficaz la neutralidad. La sesión es secreta pero se sabe que en ella se trató de la carta en que el delegado de los Soviets acusaba a Alemania, Italia y Portugal de romper la neutralidad en favor de los nacionales españoles.

Antes de la sesión el delegado ruso declaró que todas las afirmaciones sentadas en la nota de su Gobierno podían ser demostradas cumplidamente.

Alrededor de la neutralidad

Londres, 24.—La nota italiana de contestación a las acusaciones soviéticas, demuestran cumplidamente la falsedad de las mismas y rebaten todas las acusaciones que al objeto de justificar su actitud y de provocar un conflicto europeo que salve a los rojos madrileños, ha lanzado el Gobierno soviético.

Por ejemplo, en la nota italiana se dice y demuestra que la sociedad que los rusos pretenden ser propietaria de varios buques destinados al transporte de material a los nacionalistas españoles, no ha existido jamás. Por lo contrario, la nota italiana demuestra documentalmente que el contrabando ruso en favor de los rojos españoles se efectuaba a bordo de determinados buques cuyos nombres, matrículas y demás circunstancias se pone de relieve.

Inglaterra definirá su actitud

Londres, 24.—Mister Edel, ministro de Negocios Extranjeros en la Gran Bretaña, pronunciará un discurso el próximo jueves en la Cámara de los Comunes, en el cual fijará la posición de su país en el asunto de la no intervención en España.

Sensación por la rotura de Lisboa con Madrid

París, 24.—La rotura de relaciones entre los Gobiernos de Lisboa y Madrid, ha producido gran sensación, estimándose que constituye en realidad el reconocimiento del Gobierno Nacional de Burgos, la formalización de cuyo reconocimiento se cree no ha de tardar.

Portugal rechaza el control de sus puertos

Londres, 24.—La reunión del Comité de no intervención empezó con un discurso de Lor Plimouth pidiendo serenidad y objetividad a los reunidos. A continuación leyó la carta en la cual Rusia acusa a Italia, Alemania, y, principalmente, a Portugal, de haber roto el pacto de no intervención.

El representante portugués rechazó con gran energía las acusaciones lanzadas contra su país por los Soviets.

El delegado ruso insistió en pedir el control de los puertos portugueses, a lo cual se opuso rotundamente el representante portugués, afirmando que tal cuestión no podía siquiera discutirla. Alemania e Italia rechazaron también las acusaciones contenidas en la nota soviética.

A continuación se levantó la sesión, acordando reanudarla el miércoles a las tres de la tarde.

MADRID A LA VISTA

Insertamos un artículo aparecido en el periódico inglés «The Daily Mail» en su número de 20 del actual. El artículo se titula «El Ejército anti-rojo a la vista de Madrid», y está escrito por su corresponsal, H. G. Cardozo, en Robledo de Chavela. Dice textualmente:

«Después de visitar las fuerzas anti-rojas en el frente Oeste de Madrid desde Robledo hasta Toledo, yo puedo decir que este Ejército es tan poderoso en todos sus aspectos—hombres, armamentos, aviones...—y en general en todos sus medios motorizados, que ninguna línea roja puede jamás mantener la esperanza de detener esta fuerza.

Aprovechando el tiempo espléndido que ayuda al rápido transporte de tropa y Artillería, se esperan nuevos avances en los próximos días.

No puedo, naturalmente, decir nada de los planes que el general Franco vaya a desarrollar, pero puedo afirmar que la ofensiva sobre Madrid va a ser desencadenada sin tardanza. El ataque va a producirse en una serie de combates parciales, rompiendo primero un obstáculo, y atacando por este procedimiento el flanco del enemigo. La idea de un ataque general me parece completamente desechada en un primer momento, y éste sólo se producirá una vez rotas las líneas enemigas, teniendo entonces por objeto el llegar rápidamente a las calles de la capital, con el fin de salvar el mayor número de vidas humanas y monumentos históricos de la furia de los anarquistas y comunistas.»

Con la conquista de Robledo, a sólo seis millas de El Escorial, uno de los últimos puntos fuertes en manos de los rojos, las fuerzas anticomunistas se han colocado a la vista de Madrid. Desde la colina en que Robledo se haya asentada, volviendo la vista del magnífico espectáculo del monumento de El Escorial, yo distingo claramente allá abajo en el horizonte, la gran mancha de Madrid brillante bajo la luz del sol.

(Facilitado por la Delegación de Prensa y Propaganda del Requeté, Burgos).

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 10—TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.

Colegio de las Hijas de María Inmaculada

(Servicio Doméstico)
Calle de Santo Tomé

El día 1.º de noviembre comenzarán de nuevo las clases.

Se admiten niños de tres a siete años.

Se rectifica la línea Illescas-Boróx-Esquivias-Seseña

Portugal rompe sus relaciones con el Gobierno rojo de Madrid

Vibrante despedida del teniente coronel Tella, desde el micrófono de Radio Toledo

"Glorioso" debut de Pozas

Os dije anoche que os comunicaría hoy alguna noticia interesante, y como yo no falto jamás a mi palabra, antes de deciros adiós y pedir os perdón por la tabarra que os he venido dando con estas charlas insulsas, quiero haceros presente para vuestra tranquilidad, la nueva derrota sufrida por las hordas rojas que, al mando del masón, habían soñado nada menos que con una ofensiva fulminante que los permitiese arrollar nuestras columnas e impedir lo que ya no puede impedirse: la conquista de Madrid por nuestras tropas, que, con el avance de hoy, están a menos de una jornada de la capital en la que, según cuentan los prisioneros, se oyen ya el estampido de nuestros cañones, aumentando el pánico de un modo tan enorme, que no se habla más que de rendición, pese a todas las precauciones y a todos los disimulos de los comisarios soviéticos que mangonean la antigua villa del oso y del madroño.

¡Bien ha debutado el manfilón de Pozas! ¿Pero qué nos importa a nosotros Pozas? En él ahora, como en Asensio antes, no habla más que su estómago y sus compromisos masónicos. A nosotros, a los que sin compromisos inconfesables y sin egoísmos, no queremos más que hacer una España grande, nos interesa solamente esos soldaditos que rodean a Madrid y que están decididos a tomar muy pronto la ex capital de España.

Toledo puede estar tranquila

La ofensiva roja está, pues, toledanos, destruída; vuestra Imperial Ciudad puede dormir tranquila, y vosotros, que tanto habéis sufrido, libres de temor, porque la canalla marxista no volverá a pisar las viejas calles de Toledo, que ha sido siempre en la Historia Patria símbolo de toda España y que, en estos días gloriosos de epopeya, ha servido también una vez más para electrizar a los españoles que luchamos por volver a encontrar la raíz y el nervio de nuestra raza.

¿Dónde están esas masas rojas que iban a conquistar otra vez Toledo y a caer cual nuevo caballo de Atila sobre Burgos, Zaragoza y Sevilla, para acabar con la guerra y poder luego entregar a España al vasallaje oprobioso de Moscov? ¿Por qué no seguís vuestro avance arrollador a las órdenes de vuestro flamante general traidor? ¿Por qué no atacáis Toledo, milicianos rojos? ¡Ah! Es que os dan miedo estos soldaditos bisoños, estos legionarios y estas milicias españolas que vosotros fingís despreciar, pero que sabéis que tienen el temple y el valor que a vosotros os falta.

Si los hubiérais visto estos días pasados durante vuestro canalla bombardeo, con qué serenidad y con qué temple crispaban sus dientes y empuñaban los fusiles y hacían fuego! ¿No os atrevéis a venir, traidores rojos? ¡Claro! Si antes no lo lograsteis con todo vuestro odio y con toda vuestra dinamita vencer el valor y el heroísmo de quienes defendían las ruinas del Alcázar, ¿cómo vais a hacerlo ahora que sabéis que os superamos en elementos y que nuestro coraje y nuestras energías se han centuplicado al amparo de vuestros crímenes y vuestros sacrilegios y que ya tocamos al próximo final de esta santa cruzada?

Cominación al Gobierno rojo; para que se rinda

¡Ríndete, Gobierno rojo de Madrid! Ríndete, porque igual has de ser derrotado, y tus milicias rojas, cuando suenen los primeros disparos en Madrid correrán, como corrieron hoy en Boróx, en Esquivias y en Seseña.

Ríndete, que con ello podrás sentar un poco de las tropelías y los crímenes que esas turbas rojas por tí envenenadas tratarán de cometer al verse vencidas y aniquiladas. Evita esto, Gobierno de Madrid, y entrega el mando a los verdaderos españoles. No añadas una nueva página de horror a las muchas que son ya el oprobio y la vergüenza de España. Tu responsabilidad sería terrible y no podría perdonarte jamás ningún pueblo civilizado.

Azaña roba el tesoro de la corona

La Unión Radio dice angustiosamente que ha llegado ya la hora grave y que es necesario hacer un esfuerzo supremo. Confiesa que la rendición de Madrid es el final de la guerra. En cambio, el terrible Azaña,

desde Barcelona, donde se cree ya seguro (¡pobre iluso!, no sabe que iremos a buscarle allí y que para él no hay perdón, porque los monstruos no lo merecen), desde Barcelona dice que hay que continuar la resistencia, y que aunque caiga Madrid, la guerra continuará en Cataluña y de Cataluña partirá la reconquista de España. Claro que ya sabíamos que ni Azaña ni Companys se rendirán mientras que quede un miliciano a quien enviar a morir al frente o un átomo de oro que robar del Banco. Ya que tratamos de oro, hoy leo en un periódico que el aplaudido autor de «La Corona» ha sabido rodearse para lo sucesivo de las cosas de la corona, no de la que él es autor, sino de la otra, de la verdadera, y se ha llevado doce vagones de muebles, ciento veinte juegos de cama magníficos, seis arañas de plata y cristal de roca y otras cuantas menudencias por el estilo que pertenecieron al Palacio Real y son del Patrimonio de la Nación. ¡Es un aprovechado el señor Azaña! No es sólo González Peña el que se larga con lo que puede, sino que hay otros tan ladrones como él, aunque lo hagan disimuladamente. ¡Estos señores del mandil son la honradez y la austeridad andando.

Victorias de nuestras fuerzas

Más noticias, y éstas en serio, y también importantes. Nuestras tropas han seguido hoy apretando el cerco de Madrid. La calma de estos pasados días, interrumpida apenas por los fracasados ataques contra Illescas, ha ido seguida de un pequeño movimiento precursor de otros más importantes; en el sector que nos encontramos, se rectificó la línea Illescas-Boróx-Esquivias-Seseña, causando a las huestes de Pozas centenares de bajas y obligándoles a retroceder como de costumbre. Nuestra aviación bombardeó Getafe y Aranjuez y destruyó un convoy de camiones, incendiándolo. Mangada, el gran Mangada, especialista en derrotas, sufrió un nuevo descalabro en el frente Norte, y en Aragón, las columnas catalanas fueron igualmente rechazadas. En Asturias, prosigue el avance sobre Gijón y se está recontando la enorme cantidad de material cogido en Oviedo al enemigo, material entre el cual hay 200 ametralladoras, más de 2.000 fusiles y medio millón de cartuchos.

Portugal rompe sus relaciones con Madrid

Pero la noticia más sensacional, por la importancia que puede tener en el orden internacional, es la ruptura de relaciones diplomáticas de Portugal con el Gobierno comunista de Madrid y la retirada del embajador de la noble nación hermana, que ha recibido órdenes de abandonar España, embarcando para su país. Era natural: la repulsa contra los que, al dictado de Moscú, pretendían implantar en España la dictadura roja, va generalizándose, y esta digna actitud de Portugal será pronto seguida por otras potencias que saben lo que significa para la paz de Europa y para la civilización, la cruzada gloriosa que estamos en España llevando a cabo.

El triunfo glorioso del movimiento nacional español, a costa de una guerra civil sin ejemplo, provocada por la crueldad masónica de las hordas enfurecidas al percibir que se les arrebata de las garras la presa que creían asegurada, enseñará a otros pueblos que esa actitud del pueblo portugués es la única acertada, porque es la ruta heroica de su liberación y quedará barrida de la Europa civilizada esa plaga del siglo en que vivimos, que es el marxismo revolucionario y recluído en Rusia que ha sido y sigue siendo la patria del despotismo.

Rusia, incompatible con Europa

Una concepción epicúrea de la vida y de la Historia que tiene por principio la esclavitud y el hambre en lo económico, el terrorismo en lo político y el ateísmo en el orden religioso, es absolutamente incompatible con el estado de cultura que ha alcanzado Europa. Rusia ha dejado de ser europea; su régimen despótico y degradante ha hecho de ese inmenso país un mundo aparte, separado por abismos infranqueables de la Europa occidental, sede de la cultura y guía de la Humanidad.

Por esto, la cruzada española que va a cerrar el ciclo de las invasiones del Oriente soviético en el Occidente civilizado, se desarrolla en el ambiente exterior, de simpatía y de solidaridad moral que acaba de poner de relieve Portugal.

Saludo de despedida a Toledo

Y voy a terminar, toledanos, dirigiéndoos, desde el micrófono de vuestra emisora local, un cariñoso saludo de despedida, salido de lo más hondo del corazón y hecho con toda la sinceridad y con toda la emoción de mi alma de español y de soldado.

Llegué a vosotros en aquellos inolvidables instantes en que las fuerzas de nuestro ejército libertaban a vuestra ciudad del martirio de las hordas rojas, que durante más de ochenta días os habían sometido a todas las torturas y a todas las crueldades, robando vuestras mejores joyas y destruyendo vuestros monumentos incomparables, orgullo de España y envidia del mundo.

En pocos sitios como en Toledo, la ciudad única, cuna de nuestras leyes y de nuestra hispanidad, causó estragos tan terribles el odio marxista, las ideas disolventes e inhumanas fomentadas y amparadas por las autoridades que en los últimos años han dirigido el estado español.

Canto a Toledo

Toledo, el de mis tiempos mozos, se me ofrecía a mis ojos como algo informe y apenaba mi ánimo contemplar las ruinas de su incomparable Alcázar y de su plaza de Zocodover y de su Posada de la Sangre. Ya no era el Toledo que todos los españoles, y de modo especial todos los infantes, aprendimos a querer y a admirar; aquel Toledo que con sus monumentos y con sus hombres contribuyó a crear el espíritu imperial que llevó a España por el mundo durante el siglo XVI; aquel Toledo que era el clima espiritual donde pudieron vivir los genios de Cervantes, de Lope, de Tirso, de Mariana, de Moreto; pero, si todo eso, que era Toledo, había padecido por el martirio y por la barbarie que sobre él habían volcado las hordas rojas, se me aparecía en cambio a mis ojos de español, a mi corazón de soldado, con un esplendor mayor si cabe, porque Toledo acababa de escribir el más hermoso y el más grande de los poemas de una gesta digna de los más grandes conquistadores.

Toledo—me decía a mí mismo—se ha salvado; el pecho de los defensores de su Alcázar ha sido más fuerte que la metralla y la dinamita vomitada contra ellos por la canalla roja. ¿Qué importa todo lo demás? Se ha salvado Toledo; ya está libre el alma de España. Ya tiene el cuerpo de la nación su espíritu, que parecía perdido, ya se sienten los españoles con ánimo para las grandes y heroicas empresas de la nueva España.

Por eso yo, en los días que tuve el honor de ejercer la mayor autoridad de Toledo, en los días que desempeñé el Gobierno Militar de esta plaza, procuré hacerme digno de Toledo, alentándome en los momentos difíciles en el recuerdo de sus héroes y confortando mi espíritu con el ejemplo de los defensores del Alcázar.

No sé si habré acertado, toledanos; pero sí llevo la conciencia tranquila de que puse en el cumplimiento de mi deber todo mi entusiasmo, toda mi buena voluntad. Y en lo sucesivo, tened también la seguridad de que por servir a Toledo, por defender Toledo, el buen nombre y el prestigio de Toledo, he de poner siempre por encima de todo una cosa: el corazón.

Quedad con Dios; yo voy de nuevo a donde me llama mi deber de soldado y mi deber de español. Tranquilo y libre Toledo, voy a unirme a mis soldados, a mis legionarios, para, con ellos, continuar esta cruzada salvadora. Otras ciudades españolas nos llaman, nos necesitan; vamos a libertarlas como a Toledo y a darles el orden, la tranquilidad y la paz que Toledo felizmente tiene y que dentro de poco tendrá toda España.

A la Virgen del Sagrario

Y tú, Virgen del Sagrario, Virgen toledana y española, que estás a nuestro lado. Tú, Virgencita, que no te has arredrado por el criminal bombardeo de tu querida ciudad, porque sabes gloriosamente de las cosas de guerra, guíanos y ampáranos. Si la canalla te ha robado tu hermosa corona, nosotros te haremos otra más hermosa y más rica todavía, porque estará tejida con la fe y con la gratitud de todos los buenos españoles, de los hijos de la España católica, a quienes los traidores todos no pudieron quitar su fe ni pudieron vencer.

Mientras tanto, Virgen del Sagrario, Virgencita toledana y española, emplea este tiempo en trazar la ruta de la nueva España; que seas Tú, Virgen del Sagrario, quien guíe sus pasos en la historia.

En la festividad de Cristo-Rey

LUEGO, ¿TÚ ERES REY?

Tal fué la pregunta que formulara el juez más injusto, más cobarde y más ruín de todos los ejecutores de justicia a reo más inocente, más noble y más poderoso de todos los que han sido juzgados por un Tribunal humano.

Pregunta que resbaló a los labios de un corazón empedernido e hipócrita y de una inteligencia escéptica.

Pregunta que, a través de las pasadas centurias, se percibe como eco lejano, y que una parte descreída e insolente de la Humanidad, con gesto retador y de soberbia, recogió como suya, y encarándose ante Cristo que le pedía el reconocimiento de su realeza y de su soberanía, la repitió como estúpida blasfemia: «Eres Tú acaso Rey?...»

Y hoy, como entonces a Pilatos, responde Jesús a esa infeliz parte de la Humanidad con acento severo, con humildad profunda, junto con la libertad más noble y absoluta: «Tú lo has dicho: Yo soy Rey».

Es el mismo Pilatos quien le da los títulos de conquista de esa soberanía, porque más tarde pondrá sobre la frente de Jesús una corona de espinas y le hará clavar en una cruz, que desde aquel instante se convierte en la hermosa diadema y en el trono más augusto.

Apenas es levantado en la Cruz, cuando da señales de su poderío; llora el sol la muerte de la «Luz de las gentes»; las piedras se resquebrajan, y la tierra toda se conmueve; uno de los miembros del célebre Arcópagos de Atenas da testimonio de la realeza de Cristo.

Ya ha muerto Jesús; ya ha derramado su sangre para teñir su bandera, que será el lábaro triunfal bajo cuyos pliegues se reunirán los súbditos que conquistó a precio de sangre, y ante el cual la Humanidad entera, después de su pregunta burlona y escéptica, después de una nueva coronación de espinas y casi continua crucifixión de su cuerpo místico, de su Iglesia, ha de postarse de hinojos, y hundida su altiva frente entre su pecho, exclamará: «¡Tú es Rex!» ¡Tú eres Rey!

Era Cristo hijo unigénito de Dios, omnipotente, sabio, creador como El, y, por consiguiente, Dueño, Señor y Rey universal. Cuando vino a la Tierra, podía haber constituido el imperio temporal más sublime y

poderoso de todos; el Mesías, el que había de ser el Rey de la Humanidad, «El Príncipe de la paz» en frase bíblica, era deseado y esperado de todas las gentes, que formaron, sin embargo, un concepto falso del reino de Dios; esperaba el pueblo de Israel un Príncipe que, en lucha con todas las demás gentes, conquistaría para su pueblo las tierras todas del universo. Por eso, cuando después del humilde nacimiento de Cristo y de su escondida infancia, El se presenta ante el pueblo reclamando para sí el título de Mesías y de Príncipe, predicando una doctrina completamente nueva y opuesta a la que hasta entonces habían escuchado, pero que se iba adueñando de todos los corazones, los judíos sólo ven en El un loco, un visionario, un enemigo más, al que hacen morir en una cruz, en la cual, sin embargo, se lee: «Jesús Nazareno, Rey de los judíos». Es entonces, cuando muere Cristo, cuando empieza su reinado; su reino no es de este mundo; por eso, a pesar de su muerte, reina; es más, su muerte ignominiosa en la cruz fué el título más glorioso de su corona; había venido para constituir el reino de la Verdad y del Amor, y lo constituyó en aquella Cruz que desde entonces fué la cátedra más sublime donde asentó la misma Sabiduría, y el símbolo del amor que arrastra en pos de sí a los corazones todos de la Humanidad.

Bajo la Cruz se reunieron todos los pueblos de la tierra que inculcaron en las mentes de sus hijos las doctrinas que predicó Jesús; Cristo arrastró tras sí a todos los sabios de todos los tiempos; enseñó a los pobres, a los humildes; despertó a la Humanidad del sueño de barbarie que dormía, y desde entonces, a pesar de todas las persecuciones, de todos los martirios y tormentos, jamás negaron la realeza de Cristo; y cuando allá a lo lejos, moribundo, se advierte el eco de aquella pregunta curiosa y burlona de Pilatos y de esa parte descreída de la Humanidad, a Cristo: «Luego, ¿Tú eres Rey?», resuena vibrante el grito de ¡Viva Cristo Rey!, con que veinte millones de mártires dieron testimonio de la soberanía de Cristo, y en medio de ese grito, se oye la voz serena, mayestática e insinuante de Jesús, que exclama: «Tú los has dicho, Yo soy Rey»...

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 25

Fiesta de Cristo Rey.—Dominica XXI después de Pentecostés.—San Frutos, San Valentín y Santa Encarnación.

La Misa es de la Fiesta de Cristo-Rey, toda propia, incluso el prefacio. Rito doble de primera clase, color blanco, oración segunda y último Evangelio de la Dominica.

El Evangelio de hoy

El Evangelio de la Misa le narra San Juan en su capítulo XVIII, versículos 33-37, y dice así:

«En aquel tiempo: Dijo Pilato a Jesús: ¿Eres Tú el Rey de los judíos? Respondió Jesús: Dices Tú eso o te lo han dicho de Mi otros? Replicó Pilatos: ¡Qué!, ¿acaso soy yo judío? Tu nación y los pontífices te han entregado a mí: ¿Qué has hecho Tú? Respondió Jesús: Mi reino no es de este mundo; si de este mundo fuera, claro está que mis gentes me habrían defendido para que no cayese en manos de los judíos: mas ahora mi reino no es de acá. Replicó a esto Pilatos: Luego, ¿Tú eres Rey? Respondió Jesús: Así es como dices; Yo soy Rey. Yo para esto nací y para esto vine al mundo, para dar testimonio de la verdad.»

Función en honor de Cristo-Rey

A las cuatro de la tarde de hoy, en la iglesia de los Padres Jesuitas, se celebrará con motivo de la solemnidad religiosa del día, una función religiosa en honor de Cristo-Rey.

SANTORAL DEL DIA 26

San Bernardo, San Evaristo, San Gaudioso, San Amador.—En Toledo la Dedicación de la Iglesia Metropolitana.

Misa de la Dedicación. Rito doble de primera clase, color blanco, Misa «Terrililis», oración 29 de los mártires Vicente y Cristeta, hermanos.

La Realeza de Cristo y el gobierno de Dios

Me ruegan que haga un artículo sobre la Realeza de Cristo; así lo exige la festividad del día, y yo voy a añadir unas líneas recordando cómo ha ejercido esa Realeza con su pueblo Dios Nuestro Señor. Así lo piden las excepcionales circunstancias que atraviesa nuestra España.

Nada más fácil que escribir unas cuartillas ensalzando la dignidad real y el supremo imperio de Jesucristo. El trabajo nos lo da hecho pluma más galana, voz más elocuente y autoridad doctrinal mucho más respetable que la nuestra: la autoridad infalible del Romano Pontífice, quien en la Encíclica «Quas Primas» expone y desenvuelve magistralmente la Realeza divina de Jesucristo. En el Antiguo Testamento, se proclama, o mejor dicho, se profetiza en mil ocasiones, que Jesucristo es Rey y su principado tendrá su asiento sobre la cumbre del Monte Sión y su dominio se extenderá hasta los últimos confines de la tierra. En los días de su reinado, aparecerán la justicia y la abundancia de la paz, y dominará de un mar a otro mar y desde el río hasta los términos del orbe de la tierra. No puede negarse que los profetas del Antiguo Testamento, además de la visión del futuro, pintaban con su fantasía imágenes grandiosas y bellas y las aplicaban con amor a la persona adorable de Nuestro Señor Jesucristo.

En el Nuevo Testamento, primero el Arcángel San Gabriel, después los apóstoles, y por último el mismo Jesucristo, enseñan con toda llaneza que el Hijo de la Virgen se sentará en el trono de David y reinará en la casa de Jacob y su reino no tendrá fin, y en el cielo y en la tierra se extenderá su inmenso poderío. Pero quien pinta con vivos y animados colores una imagen soberanamente poética, que nos pone delante de los ojos la divina Realeza de Jesucristo, es San Juan en su

Apocalipsis. Dice así: «Y vi el cielo abierto, y se mostró un caballo blanco, y su jinete juzga con justicia y pelea. En su cabeza ostenta muchas coronas y su nombre es llamado Verbo de Dios y le seguían las huestes en caballos blancos vestidos todos de lino finísimo, y regirán a las gentes con vara de hierro, y tiene en su vestidura y en su muslo escrito: Rey de Reyes y Señor de los que dominan». La Iglesia de mil maneras y en mil ritos y ceremonias ensalza la dignidad real y supremo imperio de Jesucristo en todos los cultos y fiestas que llenan el ciclo anual de su liturgia.

Fijémonos ahora en el fundamento de ese Imperio de Jesucristo y de la realeza que señala un Cirilo de Alejandría y repite Pío XI en su Encíclica. La dignidad real de Jesucristo estriba en la unión hipostática. Más claro: Jesucristo es Rey porque es Dios. Si no fuera Dios, caería por tierra toda su realeza. La Realeza de Cristo es la misma Realeza divina, o tiene idéntico fundamento. Dios ejerció su divino imperio con el pueblo hebreo; por eso se dice que su régimen fué teocrático. Cristo ejerce su divino imperio con la Iglesia Católica; por eso se dice que su gobierno es sobrenatural y divino. Las circunstancias actuales me obligan a decir dos palabras del régimen primero.

Dios eligió un pueblo que quiso elegir y gobernar por sí mismo. Este fué el pueblo hebreo. Lo sacó de la tierra de Egipto para llevarlo a la de Canaán que manaba leche y miel, como dice la Escritura. Quiso oponerse Faraón, pero Dios le castigó con las diez plagas; empezando por convertir en sangre las aguas del Nilo y terminando por matar en una sola noche todos los primogénitos de Egipto. «Desde el primogénito de Faraón que se sienta en el trono de él, hasta el primogénito de la esclava que trabaja en el molino, y los pri-

mogénitos de las bestias». Así lo dice la Escritura y así es de terrible Dios Nuestro Señor cuando lo exige la divina justicia. Aprendamos la lección y la apliquemos a las actuales circunstancias.

En el Monte Sinaí promulgó los diez mandamientos y todas las demás leyes por las cuales se había de regir y gobernar el pueblo, y, hecha la promulgación, todo el pueblo respondió a una voz: «Cumpliremos todas las leyes y preceptos del Señor». Esta promesa y este pacto y alianza fueron confirmados con holocaustos y víctimas pacíficas sacrificadas al Señor. Dice la Sagrada Escritura que Moisés tomó la sangre y la echó en tazas, y parte derramó sobre el altar y la otra parte sobre el pueblo diciendo: «Esta es la sangre de la alianza que ha concertado el Señor con vosotros». Pronto se olvidó el pueblo de tan solemnes contratos y tan firmes promesas; pero tampoco faltaron los horribles castigos impuestos por Dios. Sube Moisés al monte, y cansados de esperar, fabrican un becerro de oro y casi todo el mundo le adora. Pero Dios castiga este pecado pereciendo veintitrés mil hombres y haciendo al pueblo beber el becerro convertido en polvo y mezclado con agua. Se irritan y quejan del maná echando de menos las carnes de Egipto, y Dios les castiga con la abundancia de las codornices, cuyo aliento causa la muerte a muchos miles de ellos. Desconfían de poder vencer a los enemigos y entrar en la tierra de promisión y Dios castiga a su pueblo, excepto a Josué y Caleb, haciéndole perecer en el desierto. Conviene que en estas circunstancias recordemos tan provechosas lecciones, pues su recuerdo puede sernos de provecho.

GABINO MARQUEZ

De la Compañía de Jesús.

ULTIMA HORA

Importante rectificación del frente de Illescas

Talavera de la Reina, 25 (madrugada).—Hoy se ha realizado una importantísima operación por el flanco derecho de este frente. La línea Illescas-Yeles-Esquivias-Boróx-Seseña, ha sustituido a la anterior, trazada por Illescas-Azaña-Pantoja-Alameda-Añoover. Los objetivos han sido plenamente logrados.

La línea de Seseña corta prácticamente la carretera de Andalucía y Albacete, antes de Aranjuez. A simple vista se comprende la importancia de la operación realizada.

Operaron conjuntamente las columnas de Monasterio y Barrón, que salieron respectivamente de Añoover e Illescas.

Han sido hechos prisioneros centenares de milicianos rojos, ocupándose al enemigo cuatro ametralladoras y gran cantidad de fusiles.

En Esquivias, los rojos incendiaron las iglesias antes de abandonarias. En Yeles, los marxistas utilizaron tres trenes sin resultado alguno, a pesar de ser blindado uno de ellos.

El general Varela, que dirigió personalmente la operación, celebró después una detenida conferencia con el general Mola.

La subcomisión del Comité de no intervención, no se entiende

Londres, 25 (madrugada).—La subcomisión del Comité de no ingerencia en los asuntos españoles, ha celebrado sesión, intentando aclarar la situación equívoca en que se ha colocado el Gobierno de los soviets.

Lord Plymouth abrió la sesión con un discurso en que reconoció hallarse ante una situación ciertamente embarazosa. El representante italiano, Grandi, dijo que no podía seguir funcionando el Comité sin que quedase totalmente aclarada la actuación soviética. A estas palabras se adhirió sin reservas el representante de Alemania, Non Bismarck.

El delegado ruso, después de decir que la U. R. S. S.

no se consideraba ligada al pacto en mayor medida que las demás potencias, aceptó la sugerencia de pedir aclaraciones a su gobierno, pues ni siquiera estaba bien resuelto el punto referente a su condición oficial, que no se sabía si era de verdadero delegado u observador.

Manifestaciones pidiendo la rendición

Madrid, 25 (madrugada).—Durante la manifestación de ayer, pidiendo la rendición de la capital, se produjeron incidentes sangrientos. Las mujeres manifestantes fueron brutalmente agredidas por los milicianos, ocasionándose algunos muertos.

Alemania reconoce la anexión de Etiopía

Berlín, 25 (madrugada).—El Gobierno alemán ha decidido reconocer el imperio italiano en Etiopía. Se cree que esto es una consecuencia del pacto italo-germano que acaba de firmarse.

Comentarios alemanes a la rotura de relaciones entre Madrid y Lisboa

Berlín, 25 (madrugada).—La rotura de Portugal con el Gobierno rojo de Madrid se interpreta en los centros alemanes, al igual que en los ingleses, como el primer paso para el reconocimiento del Gobierno que preside el general Franco.

El pánico de los "valientes" milicianos

Coruña, 25 (madrugada).—La emisora local da cuenta de que en Madrid aumenta el pánico. Los anarquistas han roto definitivamente con el Gobierno de Largo Caballero, retirando los representantes que tenían en el mismo. Se ha nombrado una llamada Junta para la defensa de Madrid, integrada por Largo, Alvarez del Vayo y Miajas.

Ayer tuvo lugar en Madrid un episodio verdaderamente cómico. Cuando los milicianos celebraban un gran desfile por la Puerta del Sol, han aparecido nuestros aviones, que han bombardeado seguidamente. Los

milicianos, especialistas en desfiles, han sido presa de un enorme pánico, abandonando la formación y refugiándose en los túneles del Metro.

El Gobierno, con este motivo, ha publicado una nota, insistiendo en la necesidad de que se cumplan sus indicaciones para casos de bombardeo aéreo.

La masonería, al servicio del Frente Popular

Lisboa, 25 (madrugada).—«Politica», órgano de la fracción política azañista, publica un suelto en el que afirma que la Masonería se siente plenamente identificada con el Frente Popular, y al servicio del Gobierno emanado del mismo. Asegura que en los frentes y en todos los organismos de responsabilidad, puede verse a los masones actuando con el máximo entusiasmo.

La suscripción para el abrigo del soldado y milicias armadas de la nación

	Pesetas
Nueva relación de donativos recibidos:	
Señora de Mata.....	35,00
Doña Isabel Gómez Cedena.....	1,00
Doña Francisca Rodríguez Bolonio.....	14,50
Doña Eusebia Bolonio.....	5,00
Doña María Antonia Bolonio.....	5,00
Un español.....	2,00
Una falangista.....	1,00
Señor director del Banco de España.....	50,00
Doña Luisa Lachero.—Cuatro pares de calcetines, dos camisetas y una manta.	
María del Prado García.—Dos sábanas y un almohadón.	
Señora viuda de Sotomayor.—Dos camisetas.	
Doña Zoa Sánchez.—Veinticinco pesetas para sábanas.	
Doña Francisca Ramos Sotomayor.—Una manta, dos sábanas, dos almohadas y una toalla.	
Doña Remedios Muñoz de Ledesma.—Un jersey.	
Señor Bejerano.—Dos mantas.	

Alistaos al Requeté

“EL ALCAZAR,”

Núm. 16

Martes 11 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

Al discurso de Jaén ha contestado desde Córdoba el coronel Cascajo diciendo que todo lo dicho por el diputado es mentira, que a Madrid no lo rige el Gobierno legítimo ni que las tres cuartas partes de España están en poder de la anti-España, sino en el nuestro; dijo también que el Gobierno está dispuesto a fugarse; desde luego el Gobierno impugna lo dicho por el coronel. El Gobierno hace la afirmación de que si la Aviación no ha destruido a Córdoba, Burgos, Valladolid, Avila y Segovia, ha sido atendiendo al respeto de sus riquezas artísticas. La noticia entre nosotros llega al colmo, al contemplar lo que han hecho con Toledo cuya primacía artística es indiscutible en el mundo entero. Dan orden de que los que hayan suministrado víveres, ropas y efectos, del 18 al 31 de julio, presenten las correspondientes cuentas para pagarlas oportunamente, prueba de la difícil situación económica en que se encuentra el Gobierno.

Se piden noticias del paradero del diputado catalán D. José Suñol, el cual salió el día 6 para el frente de la Sierra en automóvil en compañía de un Teniente de Milicias y de un chófer.

Los reemplazos del 34 y 35 que fueron llamados para nutrir el Regimiento n.º 1 y no se hayan presentado, pueden seguir haciéndolo en el Cuartel del Retiro; se ve que los llamamientos no son atendidos.

Noticia que no admite comentario, es que el Tribunal de Garantías Constitucionales condena el movimien-

to subversivo. El Gobierno dice que de Valencia y en camiones se envían a Madrid para el frente del Guadarrama hortalizas y frutas. Es significativo que no haya más procedencia de víveres que la de Valencia y que en lugar de utilizar el tren se utilicen camiones.

Hoy a las cinco de la tarde se reunirán los Ministros en Consejo.

Se declaran zonas de guerra una porción de provincias, muchas de ellas no las hemos percibido con claridad, pero si las de Huelva, Lugo y Pontevedra.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer día de tranquilidad contrastando con los anteriores. Teniendo en cuenta el interés puesto sobre nosotros, estas interrupciones son reveladoras de la situación apurada del Gobierno y de la falta de medios con que cuenta.

Continuamos recibiendo relaciones para la Hermandad del Alcázar, y, dentro de poco, cuando el número de estas relaciones sea más numeroso, se procederá a la constitución de la misma.

REDACCION Y ADMINISTRACION: MUSEO ROMERO ORTIZ.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR

Queda terminantemente prohibido las conversaciones con el enemigo, o con otra cualquier clase de perso-

nas que se acerquen a los puestos con tal objeto, que serán contestadas con fuego únicamente.

Los Jefes y Oficiales de servicio serán responsables del cumplimiento de ésta orden, empleando el medio que sea necesario para evitar tales comunicaciones.

En caso de que se presentase algún parlamentario o persona que quiera hacer alguna manifestación, será conducido a un local del edificio de Pabellones o del Alcázar, según por donde entre, donde quedará rigurosamente incomunicado y bajo la vigilancia directa de un Oficial, hasta que sea interrogado por el Jefe u Oficial que yo designe, evitando que ni antes ni después, sostenga conversación con ninguna otra persona.

Todo el que propale una noticia, favorable o no, está obligado a manifestar claramente la persona o el medio por los que ha llegado a su conocimiento, con objeto de comprobarlo en caso necesario.

El Coronel Comandante Militar.—José Moscardó. 10 Agosto de 1936.

DEL MOMENTO

Sabemos que es sistemático en el Gobierno el proceder con los excasísimos elementos de nuestra causa que la abandonan, al envío de los mismos a los frentes de la Sierra para que actúen como elementos combatientes en las primeras líneas.

La suscripción nacional

Quinta lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	224.983,86
Banco Español de Crédito	25.000,00
Constantino Herrera Rioja	100,00
Félix Huete García	100,00
Jesús Romero Carrobles	50,00
Cecilio Martín Díaz y hermano	1.000,00
Justino Moraleda Miján y señora	100,00
J. Clemente Garijo de Gracia	500,00
Bruno Nieto Pérez de Toledo	250,00
Pedro Salvador Alvarez de Toledo	5,00
Gregorio Parrilla Parrilla	50,00
Juan Romero Carrobles	50,00
Constantino Herrera Rioja (segunda entrega)	100,00
Mariano González Higuera	250,00
Daniel Martín Pérez	25,00
José Bravo Rey	1.000,00
Domingo Ortega López	25,00
Mariano Gómez Martín	150,00
Julio Martín Pintado Mohino	150,00
Nazarío Patiño Aguado	1.000,00
Personal técnico y subalterno del Instituto Provincial de Higiene	153,00
Suma y sigue	255.041,86

Don Justino Moraleda Miján y señora.—Dos anillos alianza de oro.
 Don Casiano Fernández Lorenzo.—Un alfiler de corbata de oro.
 Don Juan Castro Mesía.—Tres anillos de oro y ocho monedas de oro.
 Don Benigno Alonso Marín.—Un octavo de onza, tres pendientes, una sortija, un par de gemelos, tres botones de pechera y un anillo, todo de oro.
 Doña Baldomera Paguntalan, viuda de Torrejón.—Un reloj de pulsera con tapas de oro.
 Doña Sagrario Ureña de Pintado.—Un reloj con tapas de oro, tres sortijas, un par de pendientes, tres alfileres de corbata y dos medallas con cadenas.
 Señora viuda de Lambea.—Un imperdible.
 Don Angel del Castillo Yela.—Un imperdible, tres pulseras, seis sortijas, cuatro pares de pendientes, un pendiente suelto, un trozo de sortija, dos pares de pendientes, un alfiler, un sujetador y una moneda de 25 pesetas Isabelina.

Sexta relación

	Pesetas
Suma anterior	255.041,86
Don Pedro Pérez y familia	600,00
Don Luis Esparraguera	13,00
Don Francisco Martínez	8,00

BANCO CENTRAL

MADRID

Alcalá, 51 (esquina a Barquillo)
Edificio de su propiedad

Recordad que el atesorar capitales grandes o pequeños, aparte de perjudicar los intereses de sus poseedores, proporciona un grave daño a los intereses de la Nación.

EL BANCO CENTRAL, en sus 140 Sucursales en España, tiene establecido el servicio de

CAJA DE AHORROS

abonando los intereses máximos que permite el Consejo Superior Bancario, y facilitando gratuitamente HUCHAS para el ahorro a domicilio.

Corresponsal exclusivo en España del Banco Español del Río de la Plata, Buenos Aires, y sus Sucursales de París y Londres.

Filial: Banco de Badalona. Banco Asociado. Banco Hispano Colonial.

Sucursal en Toledo: Giner de los Rios, 2, 4 y 6

	Pesetas
Don Antonio Aranda	5,30
Don Luis Arroyo	5,30
Don Enrique Gastesi	100,00
Don Santos Iniesto	24,15
Don Nicomedes A. de Diego	24,15
Don Timoteo Guerrero	20,10
Don Martín Rodríguez	28,00
Don Domingo Alvarez	24,15
Don Gregorio Alonso	50,00
Don Blas Casado	10,00
Don Rodrigo Muñoz	25,00
Doña Pilar Royo	20,00
Don José María Bejarano	100,00
Don José Alcover	100,00
Don Fernando Galán	10,00
Don José Tébar	10,00
Don Marcelino Jiménez	10,00
Don Olimpio Agudo	600,00
Doña Cesárea Arroyo	100,00
Don Cipriano Gómez	50,00
Don Teodosio Pérez	100,00
Don Marcial Gómez	50,00
Don Constantino Herrera	100,00
Don Mario Torán	250,00
Don Antonio Torán	250,00
Doña Antonia Riobobo	50,00
Don Pablo Riesco Alonso	500,00
Don Alejandro Torres Martín	50,00
Don Constantino Herrera	1.000,00
Doña Josefa Patiño Vegue	1.000,00
Colegio de Procuradores	250,00
Señora viuda de Víctor Sánchez Beato	1.000,00
Suma y sigue	260.679,01

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra los soldados del Aeródromo de Agoncillo (Logroño), José María Oteo, Laureano Ojeda y Marcelino Ruiz.

Fernando Pereira, perteneciente a la octava bandera, 29 compañía, de la Legión, hospitalizado en Talavera de la Reina.

Jesús Bañuelos, cabo de la octava bandera de la Legión, 3.ª compañía, en Somavilla.

Francisco Barcia Vázquez y Antonio Rey Díaz, soldados del regimiento de Artillería de costa núm. 2, 38 batería, de guarnición en Ferrol.

Guardias civiles Florencio Gómez Vidal, Apolonio Ancillo Hormigos, Elicelio García Boyero, Crispulo Chamorro Bonilla, Marcelino Broncano Martín, Marcelino Rodríguez Aparicio y Lucio Arévalo Galán, todos residentes en Almorox (Toledo).

Familia Riesco.—Dos Alfonsos, una sortija de sello, una sortija de señora, una sortija, una alianza, dos pares de pendientes, dos imperdibles con diamantes, un imperdible aljófár y una esclava.

Don Benicio Ontalba Pleite.—Una cadena de oro con moneda de oro.

Doña Luisa Figueras de Velasco.—72 monedas de oro Alfonso, dos onzas de oro, cinco monedas de cuarto de onza, tres monedas de octavo de onza, cuatro monedas de oro durillos, una moneda de oro de 10 pesetas, dos monedas de oro de cuarto de onza Isabelas, una moneda de oro de octavo de onza, dos monedas de oro de cinco dólares, cuatro monedas de oro libras, una moneda de oro, 10 pesos mejicanos, tres monedas de oro de 20 francos, cuatro monedas de oro de 10 francos.

Don Eugenio Jarabo.—15 dólares oro.

Señora viuda de Cuesta.—Dos monedas oro Alfonsos.

Señora viuda de Lozoza.—Dos monedas oro Alfonsos.

Don Eugenio Jarabo.—Una pulsera de oro.

Don Fernando Galán.—Un ajustador de oro.

Doña Petra Sánchez.—Un par de pendientes de oro y brillantes.

Don José Rubio.—Una sortija sello de oro.

Señorita Manolita de Lara.—Dos sortijas sello de oro.

Don Andrés Martínez.—Una sortija sello de oro.

Don Mariano Martín.—Una sortija sello de oro.

Señora viuda de Lozoza.—Cinco sortijas y un pendiente de oro.

(Continuará.)

Juventudes toledanas:

Alistáos al Requeté. Alistáos al Tercio el Alcázar, ya próximo a cumplir con su deber luchando en el lugar que el alto mando militar designe.

Oficina de Reclutamiento en Toledo: Zocodover, 1, 2 y 3. Horas: de once a una y de tres a cinco.

AVISO

La Mutua de Seguros Agrícolas "MAPFRE,"

Entidad de labradores y para los labradores, pone en conocimiento de sus numerosos asociados y de los agricultores en general que, para dar cumplimiento al DECRETO 118 DE LA JUNTA DEL GOBIERNO DE BURGOS, continúa sus operaciones de Seguros Sociales y Agrícolas

Accidentes del Trabajo Incendios Pedriscos
Accidente individual Motín o tumulto popular Robo

La Dirección de LA MUTUA se traslada provisionalmente a nuestras oficinas de SEVILLA, Tetuán, 22, teléfono 27839. La correspondencia puede dirigirse también a SALAMANCA, Miñagustín, 2. Teléfono 1186. Sub-Dirección transitoria

La unión de los agricultores es necesaria, más que nunca, para la reconstrucción de España

Importante operación en el frente de Illescas Ocupación de Yeles, Esquivias, Boróx y Seseña

La Laureada, a los generales Aranda y Moscardó

Valladolid, 24.—El comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, sobre la situación a las veintiuna horas, dice como sigue:

En la jornada de hoy se ha registrado por nuestra parte menos actividad que en los días anteriores.

El enemigo se mostró activo en los sectores Sigüenza y Aragón, sin conseguir resultado alguno.

En el frente del Norte de la provincia de Burgos, nuestras fuerzas han derribado un avión enemigo.

La situación continúa estacionaria. En la retaguardia, sin novedad.

Derrota roja en Asturias

Valladolid, 24 (oficial).—En el día de ayer, una columna roja, procedente de Avila, intentó cortar nuestras comunicaciones con el monte Naranco.

Nuestras tropas comprendieron perfectamente la intención del enemigo y realizaron una hábil maniobra que frustró el propósito indicado, obligando a los rojos a batirse en retirada. En su huída, el enemigo abandonó numerosos cadáveres y gran cantidad de armamento, entre el que se destacan dos piezas de Artillería del diez y medio, así como numerosas municiones de cañón y fusil.

Los rojos, rechazados en el frente de Jaca

Valladolid, 24.—(oficial).—Los rojos intentaron atacar nuestras avanzadas del frente de Jaca, siendo rechazados con gran energía. Las tropas nacionales persiguieron en su huída al enemigo, apoderándose de setecientas cabezas de ganado.

La Laureada a los generales Aranda y Moscardó

Burgos, 24.—Se ha firmado un decreto ordenando la apertura de juicio contradictorio para la concesión de la Laureada de San Fernando, a los heroicos generales Aranda y Moscardó.

De la instrucción de dicho expediente, ha sido encargado el general Dávila, jefe del Estado Mayor.

Magníficas demostraciones aéreas sobre Madrid

Londres, 24.—En la mañana del viernes volaron sobre Madrid 50 aviones, lanzando proclamas en que se invita a la población a rendirse. Las azoteas estaban llenas de gente y los milicianos dieron algunas cargas para obligar al público a retirarse.

Por la tarde volvieron 150 aviones, que nuevamente arrojaron proclamas. No obstante las presiones ejercidas por las milicias rojas, se ha podido observar claramente la alegría de los madrileños por estos vuelos, que consideran prenda segura de su próxima liberación.

Las baterías antiaéreas hicieron fuego, sin conseguir resultado alguno.

Recogiendo papeles

Roma, 24.—Se sabe que los diversos Ministerios de Madrid han dado orden a los funcionarios de preparar su traslado a Barcelona con toda la documentación a su cargo. Se pretende con esto que las tropas nacionales no encuentren en Madrid dinero ni documento alguno y no les sea posible organizar la vida oficial.

400 millones para escuelas comunistas

Madrid, 24.—El ministro de Instrucción Pública, Hernández, ha dicho hoy a los periodistas que no se

aprecia novedad alguna en los frentes de combate. Añadió que se han destinado cuatrocientos millones de pesetas para la creación de escuelas, que permitan dar al pueblo una educación comunista.

Las eternas maniobras estratégicas

Gijón, 24.—La Unión Radio de Madrid dice hoy que los mineros asturianos han levantado el cerco de Oviedo, si bien ha querido inútilmente paliar los efectos desastrosos de la noticia, añadiendo que ello se debe a una maniobra estratégica del mando.

Desesperadas disposiciones en Madrid

Madrid, 24.—El ministro de la Gobernación, Galarza, de acuerdo con Largo Caballero, ha dictado una orden por la que se dispone la paralización de las industrias, al objeto de dedicar todos los elementos disponibles a la lucha en los frentes en vista del asedio que sufre la capital. En la proclama que el flamante ministro ha pronunciado con este motivo, sus últimas palabras fueron para encarecer la necesidad de que todos se apresten a la defensa de Madrid, único medio de evitar su conquista por los «facciosos».

Preparativos para la fiesta de Cristo-Rey

Burgos, 24.—Se reciben noticias de que en todas las ciudades incorporadas al movimiento nacional, se han celebrado durante el día de hoy sábado (ayer), los últimos actos preparatorios de la gran fiesta que la Iglesia celebre el domingo.

Los templos se han visto totalmente llenos de fieles, y los balcones lucían colgaduras de los colores nacionales, con emblemas alusivos a la Realeza de Cristo.

Los actos mencionados se organizaron por iniciativa de la Juventud Católica.

Rotura de relaciones entre Lisboa y Madrid

Londres, 24.—Comunican de Lisboa que el Gobierno portugués, ha roto las relaciones con el de Madrid. El embajador y todos los cónsules han recibido orden de abandonar sus residencias y trasladarse a Portugal.

En Londres se cree que este es el primer paso para el reconocimiento del Gobierno de Burgos.

¿Se rendirá Madrid?

Londres, 24.—Se sabe que los dirigentes rojos de Madrid, han aconsejado al Gobierno la rendición de la capital, ante la imposibilidad de defenderla.

Con este mismo significado, se ha celebrado una nueva manifestación de más de treinta mil personas, en su mayoría mujeres, que pedían la rendición, antes de que la ofensiva del Ejército pueda causar mayores daños, sin beneficio alguno para quienes intentasen una defensa inútil.

Los rojos se matan entre sí

Londres, 24.—En Madrid han sido fusilados 14 aviadores rojos, que bombardearon equivocadamente las propias posiciones marxistas.

La aviación nacional bombardea, intensamente, Madrid

Navalcarnero, 24.—Después de los vuelos de nuestra aviación sobre Madrid en el día de ayer, arrojando proclamas, hoy han salido hacia la capital 48 aparatos, que bombardearon intensamente Cuatro Caminos y Chamartín. Las escuadrillas han actuado especialmente sobre los cuarteles de las milicias y lugares estratégicos.

La Radio madrileña confirma y reconoce el bombardeo, aunque pretende escamotear la importancia de los efectos logrados.

Una disposición del Gobierno rojo deja cesantes a

todos los funcionarios que puedan parecer sospechosos de falta de entusiasmo hacia el régimen.

Azaña continúa instalado regiamente en el Palacio de Pedralbes. Ha visitado oficialmente el Parlamento catalán, y a pesar de la fraternidad existente entre rojos y separatistas, se ha hecho acompañar de una nutridísima escolta.

Derrota roja en el frente de Sigüenza

Valladolid, 24.—En el frente de Sigüenza el enemigo ha intentado atacar nuestras posiciones, siendo inmediatamente rechazado y perseguido. Los rojos han sufrido importantes bajas, abandonando 75 cadáveres y veinte fusiles.

La cruzada contra el frío en Burgos

Burgos, 24.—Ha comenzado la cruzada contra el frío. El alcalde ha dirigido una proclama al vecindario, haciendo notar los sacrificios de toda suerte que realizan los que están en los frentes de batalla y la necesidad de que cuantos se encuentran en la retaguardia y sin peligro, pongan algo de su parte para remediar los rigores de la estación y sus incomodidades.

Neutralidades que matan

Burgos, 24.—En una conversación sostenida en San Juan de Luz, entre el embajador de Francia Herbette y otro diplomático acreditado en Madrid, manifestó el primero que en esta semana llegarían a Bilbao tres barcos rusos con material de guerra y algunos oficiales. Según parece, seguirán otras expediciones para llevar auxilio a los rojos bilbaínos.

Así es como cumple Rusia el pacto de neutralidad.

Rusia sigue faltando a sus compromisos

Burgos, 24.—El «The Morning Post» del día 22 informa que continúa en Alicante el desembarco de camiones militares y de mercancías. La marca de los camiones desembarcados acusa su procedencia rusa.

Los rojos nos consideran invencibles

Barcelona, 24.—Han llegado de Oviedo aviadores rusos y oficiales extranjeros que han expresado su desánimo por la derrota que les supone haberse visto obligados a levantar el asedio de la capital asturiana. En sus manifestaciones dicen que han hecho cuanto estaba en su mano para conseguir la victoria, pero la realidad se les ha impuesto en forma desconsoladora. Se encontraron entre dos fuegos y nada pudieron hacer ante el heroísmo y empuje de las tropas nacionales. Igualmente han confesado que en su precipitada huída se vieron obligados a abandonar un abundantísimo material de guerra.

Uruguay contra el comunismo

Lisboa, 24.—El Gobierno del Uruguay, por conducto de su representante en Lisboa, se ha adherido al bloque anticomunista, afirmando que no reconocerá ningún gobierno rojo, cualquiera que sea la nación en que se constituya. Asimismo ha acordado declarar al comunismo fuera de la ley.

La estancia de Azaña en Barcelona

Barcelona, 24.—El presidente de la Junta creada en Madrid para la defensa (?) de la capital ha visitado a Azaña.

Lea Ud. nuestra interesantísima Última hora